



未来をつくる東菅小の子どもたち

学校だより

ひがしすげ

川崎市立東菅小学校

令和6年6月29日

7・8月号

川崎市の100歳の誕生日 ～子どもたちの経験値を高めるチャンス～

校長 栃木 達也

先日子どもから、「暑くて砂漠のようだ。」という声が聞こえてきました。その日は、決して記録的な暑さというわけではないのですが、梅雨に入って涼しい日のあとに突然暑くなる日もあり、慣れていない暑さには十分に注意しなければいけないと感じました。子どもたちの安全のために、熱中症指数の数値だけでは測れない体の慣れなども含め、ご家庭でもお子様の体調管理をこれからも引き続きどうぞよろしくお願いいたします。

6月16日・17日と2日間、6年生が日光修学旅行を無事終わることができました。私も引率で6年生とともに2日間を過ごしました。いつ梅雨入りしてもおかしくない時期で1日目は雨を覚悟しなければいけないような予報でしたが、2日間とも雨に降られず暑すぎることなく過ごすことができ、充実した活動ができました。6年生は、自分たちで考えた「自然を感じながら歴史や文化を学び、仲間と最高の思い出を作ろう!」というテーマをかかげ、日光の自然美と人工美を味わいながら、仲間と一緒に過ごす大切な時間を満喫していました。2日目の活動中に、「昨日の夜は友達と普段できない話で盛り上がって楽しかった。」と私に話してくれる子もいました。小学校生活の思い出として、心に刻まれたことでしょう。今回の修学旅行の前後に、5年生の子どもたちが大きな紙に寄せ書きをして修学旅行の応援してくれました。中には「委員会活動は私たちに任せてください」といった頼もしい言葉もありました。6年生には、一つ大きな行事を乗り越えた経験や自信を、最高学年として、みんなの「先輩」として、これからの学校生活でも生かして欲しいと思っています。

さて、7月1日は100歳になる川崎市の市制記念日です。今年は100周年記念事業が各地で行われています。ちょうど今週、3年生が社会科の学習で川崎市内めぐりに出かけました。川崎駅周辺の商店街や市役所、川崎マリエンなど、普段あまり行くことがない川崎市の中心的機能をもつ地域を見学しました。1年生は生活科で学校のことを学び、2年生は地域、3年生は川崎市といったように、学年が上がるにつれて学びの視野を広げていくことになります。子どもたちにとって、川崎市のことや地域のことももっともっと知っていく機会が、今年はたくさん用意されています。ぜひ100歳の誕生日をお祝いするとともに、この機会を利用して、ご家庭でも地域のイベントなどの催し物にお子さんとともに参加しよい経験がたくさんできるといいですね。

これから、梅雨が明けると本格的な夏を迎えます。夏休みまであと約3週間となりましたが、休みに入る前に子どもたちにとって充実した休みになるよう、ぜひ休みの過ごし方について子どもたちと話をする時間をとっていただき、計画を立てていただければと思います。

多摩区内で不審者の情報が多くなっているそうです。地域で不審者を見かけたり被害にあわれたりした場合は、「すぐに警察へ連絡」をしてください。すぐに連絡をもらおうと、巡回も含め早めに対応ができるそうですので、お子様にもお話いただければと思います。よろしくお願いいたします。

7・8月の行事

各学年だよりには行事予定は記載されません。
時数の1/3は短時間学習があることを表しています。

日	曜	主な行事予定	時程	1年	2年	3年	4年	5年	6年	給食
1	月	市制記念日								
2	火	土曜参観振替休日								
3	水	たけのこ級でんでんむし	B	4	4	4	4	4	4	○
4	木		A	5 1/3	5 1/3	6 1/3	6 1/3	6 1/3	6 1/3	○
5	金	校内授業研究(5-3)のため水曜時程 4時間授業	水	4	4	4	4	4	4	○
6	土									
7	日									
8	月		A	4 1/3	5 1/3	5 1/3	6 1/3	6 1/3	6 1/3	○
9	火	朝会	A	5 1/3	5 1/3	5 1/3	6 1/3	6 1/3	6 1/3	○
10	水	委員会活動	水	4	4	4	4	5	5	○
11	木	3年昆虫教室①	A	5 1/3	5 1/3	6 1/3	6 1/3	6 1/3	6 1/3	○
12	金	巡回カウンセラー来校 4-3, 5-3は校内授業研究振りかえのため5時間で下校	A	4 1/3	5 1/3	6 1/3	6 1/3	6 1/3	6 1/3	○
13	土									
14	日									
15	月	海の日								
16	火	集会 あんしん袋返却	A	5 1/3	5 1/3	5 1/3	6 1/3	6 1/3	6 1/3	○
17	水	クラブ活動 あんしん袋返却	水	4	4	4	5	5	5	○
18	木		A	4 1/3	4 1/3	4 1/3	4 1/3	4 1/3	4 1/3	○
19	金	夏休み前朝会 美化活動 給食終了	A	4 1/3	4 1/3	4 1/3	4 1/3	4 1/3	4 1/3	○
20	土									
21	日									
8月26日まで夏休み										
8月										
27	火	夏休み明け朝会	B	4	4	4	4	4	4	
28	水		B	4	4	4	4	4	4	
29	木	土砂災害下校訓練	B	4	4	4	4	4	4	
30	金		B	4	4	4	4	4	4	
31	土									

8月27日～30日B時程 12:15下校
8月中は給食はありません。

時程別下校時間について(帰りの支度、帰りの会等で授業終了後15分後を下校終了時間としています)
A時程(短時間あり)…4時間給食有…13:45頃 5時間…14:45頃 6時間…15:30頃
B時程…4時間給食無…12:15頃 4時間給食有…13:00頃
水曜時程…4時間給食有…13:15頃 5時間…14:25頃 6時間…15:10頃

学校からのお知らせとお願い

☆夏休み中の学校の電話の対応時間

平日8:30～17:00（電話番号 044-944-2832）

また、土日祝日及び学校閉庁日の8月9日、13日、14日、15日も電話は繋がりません。ご注意ください。

事故等の緊急の際は、教育委員会 多摩区・教育担当まで
電話番号 044-935-3795

9月の個人面談について



通知表(のびゆくすがた)の前期には所見欄の記載はいたしません。9月の個人面談にて、お子様の前期の学校生活や学習の様子等について伝えさせていただきます。ご多用のなかとは存じますが、日程調整等のご協力よろしくお願いたします。

実施日: 9月19日(木)～27日(金)

実施時間: 14:15～17:00

詳しくは、後日配付されます「個人面談のお知らせ」をご覧ください。

かわさき TEKTEK にご参加ください

昨年より川崎市が市民の健康のために進めている「かわさき TEKTEK」という事業があります。歩くと歩数に応じてポイントがたまり、このポイントを市立小学校に寄付することができるアプリです。各学校の児童数に応じて寄付の上限が決められており、寄付の使い道は子どもたちの話し合いで決められています。昨年度は9万円寄付していただき、掃除用具を購入することができました。今年度の東菅小学校は上限が10万円に設定されています。現在各クラスや代表委員会で話し合い、何を購入してほしいのか相談しています。

ぜひ、アプリを登録し、子どもたちへの応援をお願いいたします。



App Store

Google Play

かわさき TEKTEK 二次元コード

9月の主な予定

- 9月2日(月) 給食開始 小中連携授業参観
(中野島中学校の先生が本校の授業を参観します)
- 3日(火) 朝会 代表委員会
巡回カウンセラー来校
- 4日(水)～6日(金) 5年生 自然教室
- 9日(月) 5年生 4時間授業
- 10日(火) 5・6年生 発育測定
- 11日(水) 3・4年生 発育測定 委員会活動
- 12日(木) 1・2年生 発育測定
校内授業研究のため3-1以外
4時間授業
- 13日・17日 学級事務日のため5時間授業
- 19日(木)～27日(金) 個人面談

子どもたちの様子をお知らせします

1年

5月に植えたアサガオがどんどん成長し、つるを伸ばし始めました。「隣の子のアサガオとからまっちゃう」「葉っぱが茶色くなってきたんだけどなぜ?」。困ったときは1年先輩の2年生に聞きに行きます。「支柱を立てるといいよ」「枯れた葉っぱはこまめに取り除いて」とアドバイスをもらい、大切に育てています。

2年

夏野菜を植えました。ナス、ピーマン、キュウリ、ミニトマトの4種類を育てています。金曜日は「土日の分までしっかり水やりしないと」と、朝も帰りも世話をしに行く子も。収穫もできるようになり、とれた野菜を大事そうに持って帰っています。

3年

総合の学習で梨畑の梨を育てています。梨農家の増田さんに梨の育て方を教わり、余分な実を取り除く「摘果」や「袋がけ」を行いました。夏休み明けにはおいしい梨が食べられるかな?楽しみです。

4年

ごみ出前授業で、多摩生活環境事業所の方に、ごみの分別の仕方や、ごみ収集車の仕組みを勉強しました。ごみを減らすためには分別が大切であることや、ごみをできるだけ多く集めるために、収集車の工夫がされていることを学びました。

5年

修学旅行に行った6年生に代わり、プール開きを行いました。安全に楽しく水泳学習ができるようにプールの約束を確認しました。1年ぶりのシャワーにキャーキャー言っていました。さすが5年生。さっと切り替えて学習に臨んでいました。

6年

全員で日光修学旅行に行ってきました。天候にも恵まれ、全行程を無事に終えることができました。涼しい湿原をハイキングしたり、東照宮の美しさに息をのんだり、充実した2日間となりました。